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“苍蝇”虽小，却是一个严肃命题
2只？3只？调侃和戏谑之下，质疑的是相关管理规定的可操作性———! ! ! !北京规定每间公厕的苍蝇数量

不得超过两只! 南昌规定不超过三

只!南京要求不超过五只!三亚则要

求无苍蝇""近日!#几只苍蝇$的话

题引起了广泛热议%玩笑&讽刺&调侃

和戏谑之下!包裹的却是一个有关政

策执行力和权威性的严肃命题%

苍蝇数量的多少! 某种意义上

确实可以体现出公厕的卫生程度%

为了便于评价和管理! 有关部门把

'清洁$ 分解成若干可量化的指标!

也有其必要性和合理性% 但苍蝇毕

竟属于无固定'住所$的'访客$!细

化到个位数后! 如何监督标准的落

实( 即使是居民家里天天洗刷的马

桶!都难免偶尔有苍蝇'光顾$!何况

一直'流水作业$的公厕(

方便实用&整洁卫生无臭味%人

们一直追求的公厕卫生! 的确事关

城市文明程度! 加强管理也一直呼

声不断! 问题是相关管理规定是否

真正具有可操作性% 早在 !""#年!

)中华人民共和国城市公厕卫生标

准* 中就分别规定了 $类公厕的苍

蝇数量+我国对国家级卫生区&国家

级卫生镇的评定标准中! 也基本都

有对苍蝇数量上限的规定! 有的还

对蚊子的数量进行了规定% 然而时

至今日! 却很少有监管部门在苍蝇

的事上#较真$!更未听闻哪里因为

公厕苍蝇数超标而受罚%北京&三亚

等地环卫负责人也承认! 实际过程

中并不好操作!更不会#派专人数苍

蝇$% 那么!这样的规定要来干吗(

更值得深思的是! 执行不了的

#苍蝇$标准!只是众多#空头$规定的

一个典型案例% 从#公交上不让座就

罚款$到#穿高跟鞋开车鞋跟不得超

过 %厘米$!再到#违背生活作息规律

不得租房$等等!近年来一些地方政

府在城市管理上屡出新招%最滑稽的

是!有的地方竟然出台了#山猴礼貌

行为准则$%这些规定不可谓不细!但

大都因为脱离实际而难以落实%

#天下之事!不难于立法!而难

于法之必行$%#苍蝇$虽小!#规定$事

大!政府规定沦为一纸空文!不仅起

不到规范管理的效果!反而会伤害政

策的权威性% 与其#闭门造车$出台

#规定$! 还不如踏踏实实做好最基

本的清洁卫生% 新华社,姜琳-
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为摊贩设临时销售点 方便居民又无碍市容

! ! ! !人民日报 随着气温不断攀
升，西瓜大量上市，山东济南市城
市管理局再次向社会公开发布
“西瓜地图”，在全市设置西瓜临时
销售点!"#处。济南市城市管理
局从 $%"%年起坚持在城区范围
内设置应季西瓜临时销售点，并
编制成“西瓜地图”发放给瓜农。
小小的一张“西瓜地图”，

是近年来城管改善工作方式的
一个缩影。无论是之前各地陆
续上岗的“大学生城管”“妈妈
城管”，还是前些日子武汉城管
“卖萌执法”，城管的“面孔”悄
悄在变。而这张“西瓜地图”又

有它特殊的地方。相较于单纯
改变工作方式，“西瓜地图”也
展示了济南试图从根源上解决
乱摆摊问题的努力。在城区设
置西瓜临时销售点，并编制成
“西瓜地图”发放给瓜农，既整
顿了市容，又解决了西瓜摊贩
的生存问题，还方便了附近市
民买西瓜的需求，可谓是“居
民&摊贩&城市管理”三赢。
在城市管理中，还有不少

类似的难以解决的顽疾。要根
治，恐怕也需要能够透过复杂
的现象，找到问题的根源，而后
寻找答案。 ,卞民德-

南京机场路挖掉香樟再种香樟
花掉七八十万，引发网友质疑

! ! ! !扬子晚报 前天，有网友爆料，
南京机场路两侧正在移树。但是，令
人费解的是，“原先种植的是香樟，
新移植来的还是香樟。”“原先的树
好好的，现在为什么要移植？有没有
经过审批？移植费用是多少？”这名
网友对此表示了质疑。
昨天上午，记者来到机场路，发

现两侧确实在移植香樟。记者问为什
么要换树，工人说原先的香樟太小，
现在换成大的。工人介绍说，挖走的
树是直径 "'厘米以下的，新栽的树
是直径 "(厘米的。此外，有些树的形
状太差，要换一些形状好看的。“听起
来只差几厘米，但是对树木来说，差

别还是比较大的。”但是，记者现场目
测，发现差别其实并不太大。
记者获悉，机场路移植香樟的工

程是雨花台区住建局立项的，是工程
的甲方。该局局长程道伟告诉记者，
换树费用有限，不可能一下子换很
大的。主要是旧树基本没用了，一直
长不大。机场路是南京重要的景观
路，必须要换一批新的香樟树。

原先的香樟为什么长不大，程

道伟概括地解释说，主要是当年“施
工条件、质量、环境”的问题。记者问
他，“施工条件、质量、环境”指什么，
程道伟说，“这些都是十几年前的
事，我不希望解释这个问题。”
负责施工的是雨花台区园林绿

化公司，也就是工程的乙方。该公司
一名负责人告诉记者，这次移植工
程费用大约在七八十万。原先的香
樟一直长不大，主要是因为土壤问

题。记者问种树工人，能不能不换新
的树，只换上新的土壤，等待原先的
树“复活”。工人透露说，其实这样是
可以的，工程造价也会小点。

一名城建专家告诉记者，“移
一棵树费用是种一棵树的三倍。”
还有，那些被移走的树木，施工方
可以再卖给其他需要种树的项目。
这个利益链，在一定程度上催生了
频繁“移树”的现象。 ,黄南-
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! ! ! !钱江晚报 以戒
网瘾专家闻名的华
中师范大学特聘教
授陶宏开这两天成
为网络热点人物。日
前，深圳某网络公司
为自己研发的一款
新网游举行品鉴会，
陶宏开应邀参加为
其站台，并热情给予
推介，称经他鉴定此
款网游是“健康网
游”。“反网游斗士”
百万代言网游的消
息一时间甚嚣尘上，
网友纷纷质疑陶宏
开“自食其言”。
昨天，陶宏开在

接受记者采访时澄
清，自己并未百万代
言网游，参加品鉴会
只收了很少的劳务
费。同时，他再次强
调，他反对的只是不
健康的网络游戏。

! 月 $) 日，深
圳某网络公司为自己研发的一
款“红色网游”举行了公测前的
品鉴会，该公司找来陶宏开来鉴
定。陶教授在品鉴会上力挺这款
网游，称其强化了正面感情、重
视民族精神、有鲜明的正义感，
还表示，“我从来没有一刀切地
反对网游，而是旗帜鲜明地反对
有害网游。”
一向以“戒网瘾专家”而闻名

的陶宏开，居然为一款网游叫好，
这让相当一部分网友感到意外，
有人甚至猜测他收了厂家的好
处。陶宏开昨天表示，“从我们接
触的咨询网瘾的人来看，都是玩
不好的游戏上瘾的。”健康网游有
三个特点：内容健康、现实度强、
运营方式上不能上瘾。

陶宏开说曾拒绝这家网络游
戏公司的代言邀请。“但今天上午，
我打电话告诉他们我愿意代言了，
我就是要给质疑我的人看看，陶宏
开是怎么支持健康游戏的，代言费
我将捐出来做慈善。” ,陈进红-

副厅长微博邀请
农民工赴宴畅谈

水电工、摆地摊的都去了———

! ! ! !前晚，在西安市钟鼓楼广场同盛祥，
陕西省公安厅副厅长陈里邀请了 "%多
名特殊的客人一起座谈吃饭。之所以说
特殊，是因为这些人都是农民工，而且
是看到陈里微博“要邀请几个农民工吃
饭”的信息后报名参加的。#名网友中
还有人带着孩子老婆，让陈里很是感
动，觉得农民工兄弟没把他当外人。

不要发票 自己掏钱
*!日晚，陕西省公安厅副厅长陈

里发微博称“想请几名农民工兄弟吃
饭”。该微博一发出，立即引起了数十万
网友的极大
关注。在微
博评论中，
有许多人支
持陈里，认
为他是真正
想了解群众
的疾苦，了
解农民工的生活。也有个别人认为，副
厅长是作秀，是拿公款报销。陈里在微
博中回复网友说，自己不要发票，自己
掏钱，只是想和农民工朋友聊一聊。

挈妇将雏 获赠小礼
陈里宴请农民工的时间定于前晚

(时。当时陈里还特别交代前去的网友
一定要保密。现场参与的一名网友称，
去的人中，共有 #名农民工网友，有水
电工、摆地摊的、搞运输的。其中 '人带
了家属，一对夫妻还带着两个孩子。

“陈厅长还专门给我们买了一些
书，比如路遥的《人生》等等，连小朋友
都收到了礼物。”网友称，陈里和大家相
互认识后，就开始让每一个人谈谈自己
到城市的感受等等，并赠送了小礼物。

网友+午后阳光来自渭南。他说，
自己在西安做水电工，到西安 )%年了，
但还没自己的房子，很想融入这个城市，
但是融不进去。他希望城市能够关注他
们这些打工者，在社会保障上给予倾斜。

网友微博 直播饭局
网友+硝烟灵魂于前晚 ,时 !*分

把现场和陈
里吃饭的事
发在了微博
上。+硝烟灵
魂来自商洛，
初中未毕业
就出来打工，
目前在建材

市场给别人送建材，每月两三千元。
据网友介绍，整个座谈大家都畅所

欲言。“在看待农民和农村问题上，观点
不同的网友还和陈里当场辩驳，根本没
把他当成领导，大家更像是朋友。”

在听完每一个人谈自己进城的感
受后，陈里还专门有针对性地提出了问
题，并用自己从农村出来的经历及自己
多年研究三农问题的经验，给现场的农
民工鼓劲，增加他们的自信心，边吃饭
边座谈，一直持续到当晚 ))时 '%分才
结束。 南方日报
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